
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE E COMUNICATIVE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico Attività Produttive,  
Eventi, Urp, Rete Civica, Comunicazione e Relazioni Esterne, Marketing Territoriale, Programmi e Progetti  

Comunitari, Politiche per la Tutela del Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

Verbale n. 25 del 12 novembre 2021

L'anno 2021, il giorno 12 del mese di novembre alle ore 14.30,  si è riunita la II Commissione consiliare, 
regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (AG) i seguenti Consiglieri Comunali:
TISO Nereo Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
PILLITTERI Simone V.Presidente P CAPPELLINI Elena Capogruppo A
PELLIZZARI Vanda V.Presidente P CAVATTON Matteo Capogruppo P
BERNO Gianni Capogruppo P BARZON Anna Componente P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo P FERRO Stefano Componente A
SCARSO Mari Capogruppo A MOSCHETTI Stefania Componente P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo P MENEGHINI Davide Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo P
BITONCI Massimo Capogruppo AG*
CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- l’Assessore Attività Produttive e Commercio, Marketing Territoriale, Tributi e Polo Catastale, Provveditorato, 
Eventi, Politiche per la Tutela del Consumatore, Semplificazione Amministrativa Antonio Bressa
- il Capo Settore Suap e Attività Economiche Dr.ssa Marina Celi

Sono altresì presenti, i consiglieri Enrico Fiorentin e Daniela Ruffini ed  il  rappresentante delle persone 
padovane con cittadinanza straniera Jun Zhou.

Segretari presenti: Christian Gabbatore e Baccarin Cristina
Segretario Verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 14,45 il Presidente Nereo Tiso constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

 Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale del 09/11/2021 avente ad oggetto:  
“Modifiche al Piano del Commercio in area pubblica”;

 Approfondimento dell’esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale del 08/04/2021  
avente  ad  oggetto:  “Modifica  al  Regolamento  Comunale  del  Mercato  dell'antiquariato  del  
collezionismo e dell'usato”, già trattata in commissione in data 20/04/2021;

 Varie ed eventuali
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Presidente
Tiso

Ringrazia  i  presenti  per  la  partecipazione alla  riunione ed introduce gli  argomenti  posti 
all’ordine del giorno.
Lascia la parola all’assessore Bressa.

Assessore 
Bressa

Afferma che con la prima delibera posta all’ordine del  giorno si  apportano una serie di 
modifiche al Piano del Commercio in Area Pubblica:

• spostamento di alcuni banchi nelle piazze su indicazioni della soprintendenza;
• altri spostamenti/modifiche in altri mercati cittadini;
• modifica del mercato ortofrutticolo di Prato della Valle per la giornata di mercato del 

sabato;
• modifica orario di chiusura del mercato del sabato di Piazza dei Signori anticipata 

alle ore 14, escluso il mese di dicembre;
• modifica da alimentare a non alimentare di un posteggio isolato a Torre;
• allungamento orario del folparo di Piazza della Frutta con inizio alle 12.

Presidente 
Tiso

Chiede alla Dr. Celi se vuole aggiungere qualcosa.

Celi Afferma di non avere nulla da aggiungere rispetto all'esposizione dell’Assessore Bressa.
Pellizzari Ringrazia l’Assessore Bressa per il lavoro fatto perché anche lei aveva ricevuto pressioni 

dagli ambulanti di Piazza dei Signori per chiudere il mercato il sabato pomeriggio.
Ruffini Chiede all’Assessore Bressa e alla Dr.ssa Celi cosa significa lo sdoppiamento del mercato 

ortofrutticolo di Prato della Valle.
Celi Afferma che si tratta di una operazione particolare, perseguibile a livello normativo e mai 

sperimentata.
Precisa che il Comune di Padova è il primo ente a testare questo sdoppiamento e che viene 
effettuato perché le giornate dal lunedì al venerdì non sono molto appetibili per gli operatori  
mentre il sabato è molto importante.
Fa presente che si è cercato di trovare un modo per mantenere la titolarità del sabato, nel  
caso in cui l’operatore faccia molte assenze.
Afferma che è stato verificato lo sdoppiamento del mercato con la Regione Veneto e che in  
questo modo se gli ambulanti fanno molte assenze dal lunedì al venerdì non rischiano di  
perdere la concessione per il mercato del sabato.

Presidente 
Tiso

Introduce il secondo argomento posto all’ordine del giorno.
Lascia la parola all’assessore Bressa.

Assessore 
Bressa

Afferma che la delibera in esame è quella già approvata in commissione qualche mese fa, e 
che proprio a seguito della discussione in commissione erano state chieste delle verifiche.
Precisa che sono state apportate delle modifiche al  Regolamento Comunale del Mercato 
dell'antiquariato del collezionismo e dell'usato relativamente agli hobbisti, in base a quanto 
stabilito dalla normativa regionale.
Fa presente che ora gli hobbisti possono vendere solo oggetti di antiquariato/modernariato 
e non oggetti delle creatività.
Afferma  che  l’attività  dell’hobbista  non  dovrebbe  essere  una  attività  di  sostentamento 
economico, e che da una verifica puntuale i soggetti interessati si possono contare su una 
mano.
Fa presente inoltre che per questi  hobbisti  è stato pensato un eventuale ricollocamento 
all’interno di manifestazioni organizzate da altre associazioni che lavorano sul territorio.
Afferma che il Comune di Padova è già stato richiamato più volte dalla Regione Veneto per 
il rispetto della normativa.
Precisa inoltre che sono previste anche delle novità per il miglioramento della qualità del 
Mercato  dell'antiquariato  del  collezionismo  e  dell'usato.  Infatti  sono  state  contattate  le 
associazioni di volontariato del territorio per meglio organizzarle all’interno di tale mercato, 
con regole comuni e spostandole verso Palazzo Angeli.
Ricorda inoltre, che sempre nell’ottica del miglioramento del mercato, sono stati  aggiunti 
eventi nella terza domenica del mese, come ad esempio Momart o altre iniziative.
Precisa che tale esperimento sta riuscendo e gli operatori sono molto contenti.

Presidente 
Tiso

Da il benvenuto in commissione al rappresentante delle persone padovane con cittadinanza 
straniera Sig. Jun Zhou, che per la prima volta partecipa alla seconda commissione.

Berno Ritiene che quanto emerso nella commissione di qualche mese fa sia stato adeguatamente 
approfondito, e che le soluzioni trovate siano condivisibili e chiare.
Pensa che sia necessario,  per gli  operatori  professionali  del  mercato,  un miglioramento 
della qualità ed anche delle modalità di esposizione della merce.
Si raccomanda che le modalità di esposizione della merce siano uguali per tutti, salvo che 
tale prescrizione non sia prevista già nel regolamento.

Ruffini Afferma di nutrite ancora dubbi sulla proposta di delibera all’ordine del giorno.
Ha  capito  che  relativamente  agli  hobbisti  rimangono  esclusi  solamente  quelli  della 
creatività, che secondo lei si contano sulle dita di una mano.
Ritiene che gli hobbisti vivano anche di questo e pertanto devono essere tutelati.
Chiede se sono stati sentiti e convocati dall’Assessore e/o dagli uffici competenti.

2



Pellizzari Chiede se è possibile avere l’elenco dei prodotti che possono essere venduti dagli hobbisti.
Assessore 
Bressa

Conferma che gli hobbisti rimangono all’interno del mercato, allineandosi con la tipologia di 
prodotto da vendere.
Ritiene fondamentale migliorare la qualità degli operatori professionali.
Fa presente che non è stato possibile convocare gli hobbisti perché il Comune di Padova 
non conosce la classificazione degli hobbisti, che partecipano a delle estrazioni per poter 
partecipare al Mercato dell'antiquariato del collezionismo e dell'usato.
Ribadisce  che  non  esiste  una  classificazione  di  vendita  degli  oggetti  della  creatività  e 
pertanto non è stato possibile convocare nessun hobbista.
Afferma  che  l’Amministrazione  Comunale  è  a  disposizione  degli  hobbisti  che  vendono 
prodotti della creatività per trovare delle soluzioni alternative.
Fa  presente  che  da  quando  è  emersa  questa  discussione,  nei  mesi  scorsi,  nessuna 
richiesta è pervenuta dagli hobbisti perché sono molto flessibili.
Ribadisce che la normativa di riferimento è regionale e che il Comune di Padova si deve 
adeguare.

Celi Afferma che gli  hobbisti  che partecipano al  mercato non sono sempre gli  stessi,  e che 
l’assegnazione dei posti avviene tramite estrazione a sorte.
Fa presente che il Settore  Suap e Attività Economiche ha monitorato con sopralluoghi la 
situazioni  e sono stati  trovati  solo pochi casi  in cui  gli  hobbisti  vendevano oggetti  della 
creatività.
Afferma che ad oggi nessuno ha protestato per questa modifica.
Ribadisce che il  regolamento è stato allineato alla normativa regionale, e ricorda che la 
Regione Veneto ha già richiamato più volte il Comune di Padova.

Presidente 
Tiso

Ritiene che la soluzione, dettata dalla normativa regionale, non penalizzi nessuno.
Pensa che la modifica della merce da vendere probabilmente non è un problema per gli  
operatori del mercato.
Crede che se fino ad oggi  non ci  sono state proteste significa che gli  hobbisti  si  sono 
adeguati al nuovo regolamento.

Celi Afferma che l’elenco degli oggetti che possono essere venduti non esiste, ma le tipologie 
dei  prodotti  da  vendere  sono  elencate  nel   Regolamento  Comunale  del  Mercato 
dell'antiquariato del collezionismo e dell'usato.

Presidente 
Tiso

Alle  ore  15,20  considerato  che  non  vi  sono  altre  richieste  di  intervento,  ringrazia  i 
partecipanti e chiude la seduta.

Il Presidente della II Commissione
Nereo Tiso

Il segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore
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